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ACTA No. 113 

ORDINARIA  

 

En la Ciudad de Reynosa, Estado de Tamaulipas, Estados Unidos Mexicanos, siendo las 

trece horas (17:00) del día trece (13) de septiembre del año dos mil veintiuno (2021); 

reunidos a distancia, los integrantes del R. Ayuntamiento Constitucional para el período 

2018-2021, con objeto de llevar a cabo la CENTÉSIMA DÉCIMA TERCERA SESIÓN 

ORDINARIA DE CABILDO, en atención a lo dispuesto por  los artículos 42, 43, 44 y 55 

del Código Municipal para el Estado de Tamaulipas en vigor, en concordancia con los 

diversos 1, 27, inciso a; 33, inciso a,  y demás relativos del Reglamento Interior del 

Ayuntamiento, siendo ésta convocada por la CIUDADANA DOCTORA MAKI ESTHER 

ORTIZ DOMÍNGUEZ, PRESIDENTE MUNICIPAL DE REYNOSA. - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

 

- - -Hace uso de la voz la Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, quien 

manifiesta: Muy buenas tardes. Bienvenidos al desarrollo de la Centésima Décima Tercera 

Sesión Ordinaria de Cabildo del Republicano Ayuntamiento de Reynosa, Tamaulipas. Le 

pido al Secretario que tome lista de asistencia y nos dé cuenta de la misma. - - - - - - - - -. 

 

 

- - - I.- LISTA DE ASISTENCIA. 

 

El Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. José Luis Márquez Sánchez, procede a tomar lista 

de asistencia. 

 

 

Ciudadana Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez       Presidente Municipal  

Ciudadano Víctor Hugo García Flores                            1°         Síndico    

Ciudadana Zita del Carmen Guadarrama Alemán          2°  Síndico     

Ciudadano Eduardo Flores                               1er Regidor    

Ciudadana María Anselma Herrera Rodríguez               2°          Regidor    

Ciudadana Denya Verenice Murillo Domínguez              3°  Regidor  

Ciudadana Blanca Leticia Gutiérrez Garza             4° Regidor  

Ciudadano José Alfonso Peña Rodríguez                       5°  Regidor  
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Ciudadana Nilza Hurtado Rodríguez              6°  Regidor 

Ciudadano Diego Quezada Rodríguez              7°  Regidor    

Ciudadana Elsa Celestina Rivera Álvarez             8°  Regidor     

Ciudadano Mario Alberto Ramírez Ruiz              9°  Regidor    

Ciudadana Erika Lorena Saldaña Muñoz            10°  Regidor      

Ciudadano Armando Michel Castillo Guerrero               11°  Regidor    

Ciudadana Cinthia Michel Ramos Sandoval            12°  Regidor     

Ciudadano Alejandro Alberto Ortiz Ornelas             13°  Regidor     

Ciudadana Claudia Margarita Pacheco Quintero           14°  Regidor    

Ciudadana Norma Emilia de la Cruz Villamán            15º Regidor    

Ciudadana Maira Rosalinda Delgado Martínez              16°         Regidor   

Ciudadano Ramiro Garza Treviño             17º         Regidor     

Ciudadana Kehyla Yezenia Zamora Del Ángel              18°         Regidor    

Ciudadano Marco Antonio Gallegos Galván            19º Regidor     

Ciudadana María del Rosario Rodríguez Velázquez     20º Regidor    

Ciudadano Juan González Lozano                                21º Regidor    

 

 

 

- - -  II.- DECLARATORIA DE INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN POR LA 

CIUDADANA PRESIDENTE MUNICIPAL, DRA. MAKI ESTHER ORTIZ DOMÍNGUEZ. 

- - - Después de haber efectuado lista de presentes, continúa con el uso de la palabra el 

Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. José Luis Márquez Sánchez, manifestando: Como lo 

establecen los artículos 44 del Código Municipal para el Estado de Tamaulipas y 7º del 

Reglamento Interior del Ayuntamiento, EXISTE QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR. Se 

informa que se encuentran enlazados, vía remota, a esta sesión, la C.P. Esmeralda Chimal 

Navarrete, Secretaria de Finanzas y Tesorería; el Lic. Federico Enrique Soto García, 

Director de Contabilidad; así como el Arq. Eduardo López Arias, Secretario de Obras 

Públicas, Desarrollo Urbano y Medio Ambiente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  . 
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- - - Toma el uso de la palabra la Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, 

quien manifiesta: Gracias Secretario.  Siendo las diecisiete horas con veinticinco minutos 

(17:25) del día trece (13) de septiembre de 2021 declaro abierta la Sesión Ordinaria de 

Cabildo, y solicito al Secretario del Ayuntamiento dé lectura al Orden del Día.   

 

 

 

- - - III.- LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.  

 

- - - El Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. José Luis Márquez Sánchez, manifiesta: Con 

su permiso.  

 

 

ORDEN DEL DÍA 

 

I. Lista de asistencia. 
 

II. Declaratoria de instalación legal de la sesión por la Presidente Municipal, Dra. 
Maki Esther Ortiz Domínguez. 

 

III. Lectura y, en su caso, aprobación del Orden del Día.    
 

IV. Lectura del Acta derivada de la Centésima Onceava Sesión Ordinaria de 
Cabildo, su aprobación, aclaración o corrección, en su caso. 
 

V. Lectura del Acta derivada de la Centésima Décima Segunda Sesión 
Extraordinaria Privada de Cabildo, su aprobación, aclaración o corrección, en 
su caso. 

 

VI. Lectura del Acta derivada de la Sexta Sesión Solemne de Cabildo, su 
aprobación, aclaración o corrección, en su caso. 
 

VII. Lectura de correspondencia y acuerdos en trámite.  
 

VIII. Propuesta, análisis, discusión, y en su caso, aprobación del dictamen emitido 
por la Comisión de Asentamientos Humanos y Obras Públicas en lo referente 
a la autorización de modificación al Programa Anual de Obra Pública 2021. 
 

IX. Propuesta, análisis, discusión, y en su caso, aprobación del dictamen emitido 
por la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Gasto Público en lo referente a 
la autorización de Transferencias, Ampliaciones y Reducciones al 
Presupuesto de Egresos por objeto del Fondo de Inversión Pública 
Productiva. 
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X. Propuesta, análisis, discusión, y en su caso, aprobación del dictamen emitido 
por la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Gasto Público en lo referente a 
la autorización de Transferencias, Ampliaciones y Reducciones al 
Presupuesto de Egresos del ejercicio fiscal 2021. 
 

XI. Informe de comisiones. 
 

XII. Asuntos generales.  
 

XIII. Clausura de la sesión. 
 

 

 

- - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Adelante 

Primer Síndico. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - El Primer Síndico, Víctor Hugo García Flores, manifiesta: Gracias Presidente. Quisiera 

solicitar por parte de la Comisión, que los dictámenes de los puntos IX y X queden en firme 

para los trámites correspondientes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Gracias. Se 

somete a votación el Orden del Día con la solicitud del Primer Síndico en cuanto a que los 

dictámenes de los puntos IX y X, queden en firme para los trámites correspondientes, así 

como la participación de los funcionarios municipales; y pido al Secretario informe el 

resultado. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   - - - - - - - - -  - - - - - -. 

- - - El Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. José Luis Márquez Sánchez, manifiesta: 

Enseguida Presidente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  

- - - PROCEDE EL SECRETARIO DEL R. AYUNTAMIENTO A TOMAR VOTACIÓN, DE 

MANERA PERSONAL, A CADA UNO DE LOS INTEGRANTES DEL HONORABLE 

CABILDO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - Continuando con el uso de la palabra el Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. José Luis 

Márquez Sánchez, manifiesta: Se informa, Presidente, que fue emitida la siguiente 

votación: 24 VOTOS A FAVOR, POR LO TANTO, FUE APROBADO POR UNANIMIDAD 

DE LOS PRESENTES EL ORDEN DEL DÍA. Es cuánto. - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - -  - . 

 

 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Gracias. 

Continuamos con la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - . 

 

 

 

ACUERDOS TOMADOS DURANTE LA SESIÓN 

 

I. SE APROBÓ POR UNANIMIDAD EL ORDEN DEL DÍA. 
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II. SE APROBÓ POR MAYORÍA EL ACTA DERIVADA DE LA CENTÉSIMA 

ONCEAVA SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO. 

 

III. SE APROBÓ POR MAYORÍA EL ACTA DERIVADA DE LA CENTÉSIMA 

DÉCIMA SEGUNDA SESIÓN EXTRAORDINARIA PRIVADA DE CABILDO. 

 

IV. SE APROBÓ POR UNANIMIDAD EL ACTA DERIVADA DE LA SEXTA 

SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO. 

 

V. SE APROBÓ POR UNANIMIDAD LA AUTORIZACIÓN DE MODIFICACIÓN AL 

PROGRAMA ANUAL DE OBRA PÚBLICA 2021. 

 

 

VI. SE APROBÓ POR UNANIMIDAD LA AUTORIZACIÓN TRANSFERENCIAS, 

AMPLIACIONES Y REDUCCIONES AL PRESUPUESTO DE EGRESOS POR 

OBJETO DEL FONDO DE INVERSIÓN PÚBLICA PRODUCTIVA. 

 

VII. SE APROBÓ POR UNANIMIDAD LA AUTORIZACIÓN TRANSFERENCIAS, 

AMPLIACIONES Y REDUCCIONES AL PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL 

EJERCICIO FISCAL 2021. 

 

 

 

- - - IV.- LECTURA DEL ACTA DERIVADA DE LA CENTÉSIMA ONCEAVA SESIÓN DE 

CABILDO, CELEBRADA DE FORMA ORDINARIA, SU APROBACIÓN, ACLARACIÓN 

O CORRECCIÓN, EN SU CASO. 

- - - Toma el uso de la palabra el Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. José Luis Márquez 

Sánchez, y manifiesta: Se informa que se ha hecho llegar a los miembros de este 

Honorable Cabildo el acta derivada de la Centésima Onceava Sesión, celebrada de forma 

Ordinaria, por lo cual se les solicita la dispensa de la lectura del acta en mención, con el 

fin de dar celeridad a la presente sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Solicito a 

ustedes emitan su voto respecto a la aprobación del acta derivada del Centésima Onceava 

Sesión de Cabildo, celebrada de forma ordinaria, y le pido por favor al Secretario tome 

cuenta de la misma. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - 

- - -  PROCEDIENDO EL SECRETARIO DEL R. AYUNTAMIENTO A TOMAR VOTACIÓN, 

DE MANERA PERSONAL, A CADA UNO DE LOS MIEMBROS DEL HONORABLE 

CABILDO PRESENTES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - El Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. José Luis Márquez Sánchez, manifiesta: 

Gracias. Se informa, Presidente, que fue emitida la siguiente votación: VEINTIDOS (22) 
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VOTOS A FAVOR de los C.C. MAKI ESTHER ORTIZ DOMÍNGUEZ, VÍCTOR HUGO 

GARCÍA FLORES, ZITA DEL CARMEN GUADARRAMA ALEMÁN, MARÍA ANSELMA 

HERRERA RODRÍGUEZ, DENYA VERENICE MURILLO DOMÍNGUEZ, BLANCA 

LETICIA GUTIÉRREZ GARZA, JOSÉ ALFONSO PEÑA RODRÍGUEZ, NILZA HURTADO 

RODRÍGUEZ, DIEGO QUEZADA RODRÍGUEZ, ELSA CELESTINA RIVERA ÁLVAREZ, 

MARIO ALBERTO RAMÍREZ RUÍZ, ERIKA LORENA SALDAÑA MUÑOZ, ARMANDO 

MICHEL CASTILLO GUERRERO, CINTHIA MICHEL RAMOS SANDOVAL, CLAUDIA 

MARGARITA PACHECO QUINTERO, NORMA EMILIA DE LA CRUZ VILLAMÁN, MAIRA 

ROSALINDA DELGADO MARTÍNEZ, RAMIRO GARZA TREVIÑO, KEHYLA YEZENIA 

ZAMORA DEL ÁNGEL, MARCO ANTONIO GALLEGOS GALVÁN, MARÍA DEL ROSARIO 

RODRÍGUEZ VELÁZQUEZ Y JUAN GONZÁLEZ LOZANO;  Y DOS (2) ABSTENCIONES 

de los C.C. EDUARDO FLORES Y ALEJANDRO ALBERTO ORTIZ ORNELAS; POR LO 

TANTO, ES APROBADA POR MAYORÍA EL ACTA DERIVADA DE LA CENTÉSIMA 

ONCEAVA SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO. - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - -  

  

 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Gracias 

Secretario. Continuamos con la sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 

 

 

 

- - - V. LECTURA DEL ACTA DERIVADA DE LA CENTÉSIMA DÉCIMA SEGUNDA 

SESIÓN EXTRAORDINARIA PRIVADA DE CABILDO, SU APROBACIÓN, ACLARACIÓN 

O CORRECCIÓN, EN SU CASO. 

 

- - - - Toma el uso de la palabra el Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. José Luis Márquez 

Sánchez, y manifiesta: Se informa que se ha hecho llegar a los miembros de este 

Honorable Cabildo el acta derivada de la Centésima Décima Segunda Sesión, celebrada 

de forma Extraordinaria Privada, por lo cual se les solicita la dispensa de la lectura del acta 

en mención, con el fin de dar celeridad a la presente sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Solicito a 

ustedes emitan su voto respecto a la aprobación del acta derivada del Centésima Décima 

Segunda Sesión de Cabildo, celebrada de forma Extraordinaria Privada, y le pido por favor 

al Secretario informe el resultado - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - -  PROCEDIENDO EL SECRETARIO DEL R. AYUNTAMIENTO A TOMAR VOTACIÓN, 

DE MANERA PERSONAL, A CADA UNO DE LOS MIEMBROS DEL HONORABLE 

CABILDO PRESENTES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - El Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. José Luis Márquez Sánchez, manifiesta: 

Gracias. Se informa, Presidente, que fue emitida la siguiente votación: VEINTIDOS (22) 

VOTOS A FAVOR de los C.C. MAKI ESTHER ORTIZ DOMÍNGUEZ, VÍCTOR HUGO 

GARCÍA FLORES, ZITA DEL CARMEN GUADARRAMA ALEMÁN, EDUARDO FLORES, 

MARÍA ANSELMA HERRERA RODRÍGUEZ, DENYA VERENICE MURILLO 
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DOMÍNGUEZ, JOSÉ ALFONSO PEÑA RODRÍGUEZ, NILZA HURTADO RODRÍGUEZ, 

DIEGO QUEZADA RODRÍGUEZ, ELSA CELESTINA RIVERA ÁLVAREZ, MARIO 

ALBERTO RAMÍREZ RUÍZ, ARMANDO MICHEL CASTILLO GUERRERO, CINTHIA 

MICHEL RAMOS SANDOVAL, ALEJANDRO ALBERTO ORTIZ ORNELAS, NORMA 

EMILIA DE LA CRUZ VILLAMÁN, MAIRA ROSALINDA DELGADO MARTÍNEZ, RAMIRO 

GARZA TREVIÑO, KEHYLA YEZENIA ZAMORA DEL ÁNGEL, MARCO ANTONIO 

GALLEGOS GALVÁN, MARÍA DEL ROSARIO RODRÍGUEZ VELÁZQUEZ Y JUAN 

GONZÁLEZ LOZANO;  Y TRES (3) ABSTENCIONES de los C.C. BALNCA LETICIA 

GUTIÉRREZ GARZA, ERIKA LORENA SALDAÑA MUÑOZ Y CLAUDIA MARGARITA 

PACHECO QUINTERO; POR LO TANTO, ES APROBADA POR MAYORÍA EL ACTA 

DERIVADA DE LA CENTÉSIMA DÉCIMA SEGUNDA SESIÓN EXTRAORDINARIA 

PRIVADA DE CABILDO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Gracias 

Secretario. Continuamos con la sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 

 

 

- - - IV.- LECTURA DEL ACTA DERIVADA DE LA SEXTA SESIÓN SOLEMNE DE 

CABILDO, SU APROBACIÓN, ACLARACIÓN O CORRECCIÓN, EN SU CASO. 

 

 

- - - - Toma el uso de la palabra el Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. José Luis Márquez 

Sánchez, y manifiesta: Se informa que se ha hecho llegar a los miembros de este 

Honorable Cabildo el acta derivada de la Sexta Sesión, celebrada de forma Solemne, por 

lo cual se les solicita la dispensa de la lectura del acta en mención, con el fin de dar 

celeridad a la presente sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Solicito a 

ustedes emitan su voto respecto a la aprobación del acta derivada del Sexta Sesión de 

Cabildo, celebrada de forma Solemne y le pido, por favor, al Secretario nos informe el 

resultado - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - -- - - - - - - - 

- - -PROCEDIENDO EL SECRETARIO DEL R. AYUNTAMIENTO A TOMAR VOTACIÓN, 

DE MANERA PERSONAL, A CADA UNO DE LOS MIEMBROS DEL HONORABLE 

CABILDO PRESENTES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - El Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. José Luis Márquez Sánchez, manifiesta: 

Gracias. Se informa, Presidente, que fue emitida la siguiente votación: VEINTICUATRO 

(24) VOTOS A FAVOR, POR LO TANTO, ES APROBADA POR UNANIMIDAD EL ACTA 

DERIVADA DE LA SEXTA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO. - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Gracias 

Secretario. Continuamos con la sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 
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- - - VII.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA Y ACUERDOS EN TRÁMITE. 

 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: ¿Hay alguna 

correspondencia o acuerdo en trámite? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - -Toma el uso de la palabra el Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. José Luis Márquez 

Sánchez, manifestando: Le informo, Presidente, que a la fecha no existe correspondencia, 

ni acuerdos en trámite. - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 

- - -  La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Gracias. 

Continúe con la Sesión, por favor, Secretario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 

  

 

- - - VIII.-  PROPUESTA, ANÁLISIS, DISCUSIÓN, Y EN SU CASO, APROBACIÓN DEL 

DICTAMEN EMITIDO POR LA COMISIÓN DE ASENTAMIENTOS HUMANOS Y OBRAS 

PÚBLICAS EN LO REFERENTE A LA AUTORIZACIÓN DE MODIFICACIÓN AL 

PROGRAMA ANUAL DE OBRA PÚBLICA 2021. 

 

 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Se concede el 

uso de la voz a la Comisión de Asentamientos Humanos y Obras Públicas, a fin de que nos 

dé a conocer el dictamen correspondiente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - 

- - - - El Regidor Armando Michel Castillo Guerrero manifiesta: Buenas tardes. Buenas 

tardes Presidente, compañeros Síndicos y Regidores. Doy lectura al dictamen. - - - - - - - - -  

 

 

Ciudad Reynosa, Tamaulipas, a los 10 días del mes de septiembre del año dos 

mil veintiuno. 

 

La Comisión de Asentamientos Humanos y Obras Públicas, se permite emitir 

DICTAMEN, sobre la aprobación de la Propuesta de Adiciones al Programa Anual de Obra 

Pública para el Ejercicio 2021, mismo que se formula al tenor de los siguientes: 

 

 

A N T E C E D E N T E S 

 

---PRIMERO: Que, de conformidad al punto tomado y aprobado por el Honorable Cabildo 

en Pleno, en el desarrollo de la Octogésima Tercera (83) Sesión Ordinaria del H. Cabildo, 

celebrada en fecha 30 de noviembre del año 2020, fue aprobado el Presupuesto de 

Egresos para el Ejercicio Fiscal 2021. 

 



 
 

 
 
 

 
 

 

9 
 
 

 

---SEGUNDO: Que en fecha 17 de diciembre del año 2020, en la Sesión Octogésima 

Quinta (85) del H. Cabildo se aprueba el Programa Anual de Obras para el ejercicio 2021. 

Incluyendo lo siguiente: 

 

NO. FONDO MONTO ACCIONES 

1 CAPUFE $                    8,678,616.36 1 

2 HIDRO MARITIMO $                  19,949,128.54 5 

3 HIDRO TERRESTRE $                  16,039,376.72 6 

4 FORTAMUN $                280,000,000.00 29 

5 FISMUN $                  94,042,595.72 16 

6 RAMO 28 RFE $                  31,290,282.66 2 

 TOTAL PAO 2021 $                450,000,000.00 59 

 

 

---TERCERO: Que el H. Cabildo en fecha 30 de marzo del año 2021, aprueba 

modificaciones al Programa Anual de Obras Públicas para el ejercicio 2021, agregando 

29 acciones a ejecutarse por Fondo de Inversión Publica Productiva. 

 

---CUARTO: Que en fecha 08 de julio del año en curso, se autoriza la siguiente 

modificación al Programa Anual de Obra Pública 2021, por el H. Cabildo en pleno. 

Aprobando la adición de 7 obras, así como la cancelación de 3 acciones. 

 

 

C O N S I D E R A N D O 

 

 

---PRIMERO: Que por medio del Convenio PROAGUA, que tiene como objetivo apoyar 

el fortalecimiento e incremento de la cobertura de los servicios de agua potable, 

alcantarillado y saneamiento que prestan los organismos operadores de los municipios. 

Convenio que se dio entre la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) y el R. 

Ayuntamiento de Reynosa, Tamaulipas, en el que se libera un recurso por parte de 

CONAGUA por un importe de $7,643,074.03 (siete millones seiscientos cuarenta y tres 

mil setenta y cuatro pesos 03/100 M.N.), así como por su parte, el R. Ayuntamiento de 

Reynosa, Tamaulipas, aportará un monto de inversión de $17,833,840.12 (diecisiete 

millones ochocientos treinta y tres mil ochocientos cuarenta pesos 12/100 M.N.). 

 

---SEGUNDO: Que como resultado del punto anterior se obtiene un importe total para 

inversión de $25,476,914.15 (veinticinco millones cuatrocientos setenta y seis mil 

novecientos catorce pesos 15/100 M.N.), la Secretaría de Obras Públicas, Desarrollo 

Urbano y Medio Ambiente propone la adición de 11 acciones que tendrán un impacto 
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significativo en la infraestructura de drenaje sanitario, por el total del recurso disponible, 

detallado en el Anexo 5.6. 

 

---TERCERO: Que en fecha 06 de septiembre de 2021, el Comité Técnico para la 

Contratación de Obras Publicas y Servicios Relacionados con las Mismas, en uso de sus 

facultades otorgadas en la Ley de Obras Publicas y Servicios Relacionadas con las 

Mismas del Estado de Tamaulipas, reviso, discutió y aprobó la Propuesta de Adiciones al 

Programa Anual de Obra Pública para el Ejercicio 2021. 

 

---CUARTO: Que la Secretaría de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Medio Ambiente, 

emite un oficio dirigido a la Secretaría del R. Ayuntamiento mediante el cual envía el 

proyecto de Adiciones al Programa Anual de Obra Pública para el ejercicio 2021, con el 

fin de que sea presentado al Honorable Cabildo en Pleno, a efecto de su discusión y en 

su caso proceder a la aprobación del mismo, a su vez se turnó a esta comisión para 

efectos de ser revisado dicho proyecto y elaborar el Dictamen correspondiente. 

 

 

R E S U E L V E 

 

 

---ÚNICO: Que visto y analizado que fue el Proyecto de Adiciones al Programa Anual de 

Obra Pública para el ejercicio 2021, así como las conclusiones a que se llegaron en las 

diversas reuniones de trabajo y de que de acuerdo a lo establecido por el Presupuesto de 

Egresos para el Ejercicio Fiscal 2021, autorizado anteriormente, esta comisión de 

Asentamientos Humanos y Obras Públicas de conformidad con lo establecido por los 

artículos 63 y 64 del Código Municipal vigente en el Estado en relación con los artículos 

10, 12 y 16 del Reglamento Interior del H. Ayuntamiento de Reynosa Tamaulipas: 

 

D I C T A M I N A 

 

---ÚNICO: Tomando en cuenta que el municipio de Reynosa, cuenta con el Plan Municipal 

de Desarrollo, donde se incluye la participación de la sociedad civil y de los Reynosenses 

en general, se ha coadyuvado en la implementación del Eje 1: Reynosa Moderna y 

Sustentable y de acuerdo a lo establecido en el presente dictamen es procedente y 

necesaria la aprobación de la propuesta de Adiciones al Programa Anual de Obra Pública 

para el ejercicio 2021 señalado en el anexo presente en el dictamen correspondiente.  

 

Una vez lo anterior, se remite a la Secretaría del R. Ayuntamiento para someter a la 

autorización del Cabildo en Pleno, la propuesta antes mencionada del Programa de Obra 

Pública para el ejercicio 2021, del Municipio de Reynosa, Tamaulipas. 
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- - - Así lo acuerdan y firman los integrantes de la Comisión de Asentamientos Humanos 

y Obras Públicas, que estuvieron presentes, los CC. C. ZITA DEL CARMEN 

GUADARRAMA ALEMÁN, JOSÉ ALFONSO PEÑA RODRÍGUEZ, DIEGO QUEZADA 

RODRÍGUEZ, MARIO ALBERTO RAMÍREZ RUIZ, ARMANDO MICHEL CASTILLO 

GUERRERO, CLAUDIA MARGARITA PACHECO QUINTERO, JUAN GONZÁLEZ 

LOZANO. 

 

 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Como se 

mencionó al inicio de esta sesión se encuentra enlazado, vía remota, el Arq. Eduardo 

López Arias, Secretario de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Medio Ambiente; por lo 

cual, si algún Síndico o Regidor quiere hacer una pregunta puede solicitar el uso de la voz. 

Bien, si no es así, sométalo a votación, por favor, Secretario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - PROCEDIENDO EL SECRETARIO DEL R. AYUNTAMIENTO A TOMAR VOTACIÓN, 

DE FORMA PERSONAL, A CADA UNO DE LOS MIEMBROS DEL HONORABLE 

CABILDO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - El Secretario del R. Ayuntamiento, Licenciado José Luis Márquez Sánchez, manifiesta: 

Se ha emitido la siguiente votación: 24 VOTOS A FAVOR; por lo tanto, fue aprobado por 

unanimidad de los presentes. SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD, CON 

VEINTICUATRO (24) VOTOS A FAVOR; DE LOS MIEMBROS DEL H. CABILDO, LA 

AUTORIZACIÓN DE MODIFICACIÓN AL PROGRAMA ANUAL DE OBRA PÚBLICA 

2021. 

 

 

- - - Hace uso de la voz la Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal. 

Manifiesta: Gracias Secretario. Continuamos con la sesión por favor. - - - - - - - - - - - - - - . 

 

 

- - - IX.- PROPUESTA, ANÁLISIS, DISCUSIÓN, Y EN SU CASO, APROBACIÓN DEL 

DICTAMEN EMITIDO POR LA COMISIÓN DE HACIENDA, PRESUPUESTO Y GASTO 

PÚBLICO EN LO REFERENTE A LA AUTORIZACIÓN DE TRANSFERENCIAS, 

AMPLIACIONES Y REDUCCIONES AL PRESUPUESTO DE EGRESOS POR OBJETO 

DEL FONDO DE INVERSIÓN PÚBLICA PRODUCTIVA. 

 

 

 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Se concede 

el uso de la voz a la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Gasto Público, a fin de que 

nos dé a conocer el dictamen correspondiente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - La Segunda Síndico, Zita del Carmen Guadarrama Alemán, manifiesta: Buenas tardes. 

Compañeros Síndico, Regidores y Alcalde, daré lectura al dictamen. - - - - - - - - - - - - - -  
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Reynosa, Tamaulipas, a 13 de septiembre de 2021.  

 

COMISION DE HACIENDA, PRESUPUESTO Y GASTO PÚBLICO DEL H. CABILDO 

DEL AYUNTAMIENTO DE REYNOSA, TAMAULIPAS, en ejercicio de las facultades que 

confieren los artículos 16 y 17 del Reglamento Interior de este Republicano Ayuntamiento, 

y toda vez que fue presentado el proyecto de Solicitud de Transferencias, Ampliaciones y 

Reducciones al Presupuesto de Egresos por Objeto del Fondo de Inversión Publica 

Productiva, al respecto se emiten las siguientes: 

 

C O N S I D E R A C I O N E S 

 

PRIMERA.- Que la C.P. Esmeralda Chimal Navarrete, Secretaria de Finanzas y Tesorería, 

envió oficio dirigido a la Secretaría del R. Ayuntamiento, mediante el cual presenta el 

proyecto de Solicitud de Transferencias, Ampliaciones y  Reducciones al Presupuesto de 

Egresos por Objeto del Fondo de Inversión Publica Productiva para su estudio, análisis y 

la emisión del dictamen correspondiente y ser sometido a consideración del Cabildo en 

Pleno.  

SEGUNDA.- Que el Lic. José Luis Márquez Sánchez, Secretario del R. Ayuntamiento, 

remitió oficio a la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Gasto Público, notificando el 

proyecto referido, para su análisis, estudio y la emisión del dictamen correspondiente. 

TERCERA.- Que el día 10 de septiembre del 2021, se reunió la Comisión de Hacienda, 

Presupuesto y Gasto Público del H. Cabildo del Republicano Ayuntamiento de Reynosa, 

Tamaulipas, para revisar y analizar la propuesta del referido proyecto para someterlo a 

aprobación  del Cabildo en Pleno.  

CUARTA.- Que fue autorizada en la sesión del H. Cabildo del 25 de agosto de 2021, la 

modificación  de Fondo de Inversión Pública Productiva por un monto de $225’361,527.94 

 

QUINTA.- Que se realiza inversión para beneficio social de la población objetivo de dichos 

fondos de conformidad con las siguientes necesidades de la Casa Adulto Mayor, CAMEF 

y Casa Hogar del niño, de acuerdo a las siguientes tablas: 
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PARTIDA OBJETO DEL GASTO MONTO 

5110 MUEBLES DE OFICINA Y ESTANTERÍA $     142,012.08 

5150 EQUIPO DE CÓMPUTO Y DE TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN $        77,807.81 

5190 OTROS MOBILIARIOS Y EQUIPOS DE ADMINISTRACIÓN $  1’245,330.42 

5290 OTRO MOBILIARIO Y EQUIPO EDUCACIONAL Y RECREATIVO $       44,473.02 

5310 EQUIPO MÉDICO Y DE LABORATORIO $     893,644.09 

TOTAL $  2’403,267.43 

 

 

PARTIDA OBJETO DEL GASTO MONTO 

5190 OTROS MOBILIARIOS Y EQUIPOS DE ADMINISTRACIÓN $     519,233.40 

5310 EQUIPO MÉDICO Y DE LABORATORIO $        26,461.51 

TOTAL $     545,694.91 

 

SEXTA.- Que con el objetivo de contribuir en rehabilitación de las redes de drenaje de la 

ciudad, se busca potencializar los recursos municipales, en conjunto con el programa 

federal PROAGUA.  

CONCEPTO MONTO 

APORTACIÓN CONAGUA VIA PROAGUA $ 7’643,074.03 

APORTACIÓN MUNICIPAL DEL FONDO DE INVERSIÓN PUBLICA PRODUCTIVA $ 17’833,840.12 

TOTAL DESTINADO A LA PARTIDA 6130 CONSTRUCCIÓN DE OBRAS PARA EL 

ABASTECIMIENTO DE AGUA  

 

$25’476,914.15 

 

 

PARTIDA OBJETO DEL GASTO MONTO 

5190 OTROS MOBILIARIOS Y EQUIPOS DE ADMINISTRACIÓN $     980,450.94 

TOTAL $    980,450.94 
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SEPTIMA.- Que del resultado del análisis y asignación de la Solicitud de Transferencias, 

Ampliaciones y Reducciones al Presupuesto de Egresos por Objeto del Fondo de 

Inversión Publica Productiva se aplicará de acuerdo a la siguiente tabla: 

 

CAPITULO OBJETO DEL GASTO APROBADO AMPLIACIONES REDUCCIONES MODIFICADO 

5000 BIENES MUEBLES, INMUEBLES E 

INTANGIBLES 

$53’411,606.87 $3’947,101.21 $21’780,941.33 $35’577,766.75 

6000 INVERSIÓN PÚBLICA $171’949,921.07 $17’833,840.12 $0.00 $189’783,761.19 

TOTAL $225’361,527.94 $21’780,941.33 $21’780,941.33 $225’361,527.94 

 

OCTAVA.- Que la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Gasto Público, atendiendo la 

solicitud del Secretario del Ayuntamiento, así como del resultado del estudio, análisis y 

consideraciones del citado proyecto esta Comisión 

 

R E S U E L V E 

UNICO.-  Toda vez que esta Comisión, analizó el proyecto referido por lo que es 

PROCEDENTE someterse a la aprobación del Honorable Cabildo en Pleno, la propuesta  

de dicho proyecto de acuerdo a lo  observado en el considerando SEPTIMO del presente 

dictamen. 

D I C T A M E N 

 

Esta Comisión de Hacienda, Presupuesto y Gasto Público del H. Cabildo del Ayuntamiento 

de Reynosa Tamaulipas, ha realizado el estudio, análisis y revisión del proyecto de 

Solicitud de autorización de Transferencias, Ampliaciones y  Reducciones al Presupuesto 

de Egresos por Objeto del Fondo de Inversión Publica Productiva, dicho proyecto cumple 

con las disposiciones señaladas en el Código Municipal para el Estado de Tamaulipas, en 

la Ley de Disciplina financiera y demás ordenamientos legales relativos, por lo que se 

considera procedente someterse a la aprobación del H. Cabildo el citado proyecto, en los 

términos de el considerando SEPTIMO del presente Dictamen. 

Así lo acuerdan y firman los integrantes de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Gasto 

Público, los CC. VICTOR HUGO GARCÍA FLORES, Síndico Primero y ZITA DEL 

CARMEN GUADARRAMA ALEMÁN, Síndico Segundo. 
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- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Como se 

mencionó al inicio de esta sesión se encuentra enlazada, vía remota, la C.P. Esmeralda 

Chimal Navarrete, Secretaria de Finanzas y Tesorería; por lo cual, si algún Síndico o 

Regidor quiere hacer una pregunta puede solicitar el uso de la voz. Bien, si no es así, 

sométalo a votación, por favor, Secretario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

- - - PROCEDIENDO EL SECRETARIO DEL R. AYUNTAMIENTO A TOMAR VOTACIÓN, 

DE FORMA PERSONAL, A CADA UNO DE LOS MIEMBROS DEL HONORABLE 

CABILDO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - El Secretario del R. Ayuntamiento, Licenciado José Luis Márquez Sánchez, manifiesta: 

Se ha emitido la siguiente votación: 24 VOTOS A FAVOR. SIENDO APROBADO POR 

UNANIMIDAD, CON VEINTICUATRO (24) VOTOS A FAVOR, DE LOS MIEMBROS DEL 

H. CABILDO, LA AUTORIZACIÓN DE TRANSFERENCIAS, AMPLIACIONES Y 

REDUCCIONES AL PRESUPUESTO DE EGRESOS POR OBJETO DEL FONDO DE 

INVERSIÓN PÚBLICA PRODUCTIVA. 

 

 

- - - Hace uso de la voz la Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal. 

Manifiesta: Gracias Secretario. Continuamos con la sesión por favor. - - - - - - - - - - - - - - . 

 

- - -  X.- PROPUESTA, ANÁLISIS, DISCUSIÓN, Y EN SU CASO, APROBACIÓN DEL 

DICTAMEN EMITIDO POR LA COMISIÓN DE HACIENDA, PRESUPUESTO Y GASTO 

PÚBLICO EN LO REFERENTE A LA AUTORIZACIÓN DE TRANSFERENCIAS, 

AMPLIACIONES Y REDUCCIONES AL PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL EJERCICIO 

FISCAL 2021. 

 

 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Se concede 

el uso de la voz a la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Gasto Público, a fin de que 

nos dé a conocer el dictamen correspondiente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - El Primer Síndico, Víctor Hugo García Flores, manifiesta: Muchas gracias. Buenas 

tardes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Reynosa, Tamaulipas, a 13 de septiembre de 2021.  

 

COMISION DE HACIENDA, PRESUPUESTO Y GASTO PUBLICO DEL H. CABILDO 

DEL AYUNTAMIENTO DE REYNOSA, TAMAULIPAS, en ejercicio de las facultades que 

confieren los artículos 16 y 17 del Reglamento Interior de este Republicano Ayuntamiento, 

y toda vez que fue presentado el proyecto de Transferencias, Ampliaciones, y 

Reducciones al Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2021 del municipio de 

Reynosa,  Tamaulipas, al respecto se emiten las siguientes: 
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C O N S I D E R A C I O N E S 

 

PRIMERA.- Que la C.P. Esmeralda Chimal Navarrete, Secretaria de Finanzas y Tesorería, 

envió oficio dirigido a la Secretaría  del R. Ayuntamiento, mediante el cual presenta el 

proyecto de Transferencias, Ampliaciones, y Reducciones al Presupuesto de Egresos del 

Ejercicio Fiscal 2021 del municipio de Reynosa, para su estudio, análisis y la emisión del 

dictamen correspondiente y ser sometido a consideración del Cabildo en Pleno.  

SEGUNDA.- Que el Lic. José Luis Márquez Sánchez, Secretario del R. Ayuntamiento, 

remitió oficio a la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Gasto Público, notificando el 

proyecto referido, para su análisis, estudio y la emisión del dictamen correspondiente. 

TERCERA.- Que el día 10 de septiembre de 2021, se reunió la Comisión de Hacienda, 

Presupuesto y Gasto Público del H. Cabildo del Republicano Ayuntamiento de Reynosa, 

Tamaulipas, para revisar y analizar la propuesta del proyecto de Transferencias, 

Ampliaciones, y Reducciones al Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2021 del 

municipio de Reynosa, Tamaulipas, para someterlo a aprobación  del Cabildo en Pleno.  

CUARTA.- Que el pasado 25 de agosto de 2021, se autorizó por el H. Cabildo 

modificaciones al Presupuesto de Egresos del Ejercicio 2021 por la cantidad de 

$2,366’199,016.63 

QUINTA.- Que se estima recibir por parte del gobierno federal vía CONAGUA, la cantidad 

de $7’643,074.03, la cual se suma a los recursos aportados vía fondo de inversión 

productiva del orden de $17’833,840.12, dando un total destinado al Programa de Obra 

Pública de $25’476,914.15 

SEXTA.- Que el presupuesto general, se modifica por aumento de fuentes de 

financiamiento de PROAGUA ejercicio 2021, ajustes presupuestales de los recursos del 

Fondo de Inversión Pública Productiva, lo cual impacta en modificaciones del Presupuesto 

General 2021.  

SEPTIMA.- Que derivado del análisis y evaluación del proyecto de Transferencias, 

Ampliaciones, y Reducciones al Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2021 

presentado, este se aumenta por cambios de acuerdo a la siguiente tabla: 
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CAPITULO OBJETO DEL GASTO APROBADO AMPLIACIONES REDUCCIONES MODIFICADO 

1000 SERVICIOS PERSONALES $424’040,699.19 $0.00 $0.00 $424’040,699.19 

2000 MATERIALES Y SUMINISTROS $346’515,827.50 $0.00 $0.00 $346’515,827.50 

3000 SERVICIOS GENERALES $406’318,014.00 $0.00 $0.00 $406’318,014.00 

4000 TRANSFERENCIAS, ASIGNACIONES, 

SUBSIDIOS Y OTRAS AYUDAS 

$343’292,670.60 $0.00 $0.00 $343’292,670.60 

5000 BIENES MUEBLES, INMUEBLES E 

INTANGIBLES 

$126’980,429.78 $3’947,101.21 $21’780,941.33 $109’146,589.66 

6000 INVERSIÓN PÚBLICA $595’278,810.43 $28’436,428.80 $2’959,514.65 $620’755,724.58 

9000 DEUDA PÚBLICA $123’772,565.13 $0.00 $0.00 $123’772,565.13 

TOTAL $2,366’199,016.63 $32’383,530.01 $24’740,455.98 $2,373’842,090.66 

 

OCTAVA- Que la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Gasto Público, atendiendo la 

solicitud del Secretario del Ayuntamiento, así como del resultado del estudio, análisis y 

consideraciones del referido proyecto esta Comisión; 

 

R E S U E L V E  

UNICO.-  Toda vez que esta Comisión, analizó el proyecto de Transferencias, 

Ampliaciones, y Reducciones al Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2021 del 

municipio de Reynosa, Tam. y de igual manera es congruente con los objetivos de los 

programas del Plan Municipal de Desarrollo 2018 – 2021 de este municipio, por lo que es 

PROCEDENTE someterse a la aprobación del Honorable Cabildo en Pleno, la propuesta 

de dicho proyecto de acuerdo a lo observado en el considerando SEPTIMO del presente  

 

D I C T A M E N 

Esta Comisión de Hacienda, Presupuesto y Gasto Público del H. Cabildo del Ayuntamiento 

de Reynosa, Tamaulipas, ha realizado el estudio, análisis y revisión el proyecto de 

Transferencias, Ampliaciones, y Reducciones al Presupuesto de Egresos del Ejercicio 

Fiscal 2021 del municipio de Reynosa, Tamaulipas, dicho proyecto cumple con las 

disposiciones en el Código Municipal para el Estado de Tamaulipas, con la Ley de 

Disciplina financiera y demás ordenamientos legales relativos, por lo que se considera 

procedente someterse a la aprobación del H. Cabildo el citado proyecto, en los términos 

del considerando SEPTIMO del presente Dictamen. 

Así lo acuerdan y firman los integrantes de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Gasto 

Público, los CC. VICTOR HUGO GARCÍA FLORES, Síndico Primero y ZITA DEL 

CARMEN GUADARRAMA ALEMÁN, Síndico Segundo.  



 
 

 
 
 

 
 

 

18 
 
 

 

 

- - -  La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Gracias. 

¿Alguien más desea hacer algún comentario al respecto? Bien, si no es así, lo sometemos 

a votación, por favor, Secretario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - . 

- - - PROCEDIENDO EL SECRETARIO DEL R. AYUNTAMIENTO A TOMAR VOTACIÓN, 

DE FORMA PERSONAL, A CADA UNO DE LOS MIEMBROS DEL HONORABLE 

CABILDO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - El Secretario del R. Ayuntamiento, Licenciado José Luis Márquez Sánchez, manifiesta: 

Se ha emitido la siguiente votación: 24 VOTOS A FAVOR. SIENDO APROBADO POR 

UNANIMIDAD, CON VEINTICUATRO (24) VOTOS A FAVOR, DE LOS MIEMBROS DEL 

H. CABILDO, LA AUTORIZACIÓN DE TRANSFERENCIAS, AMPLIACIONES Y 

REDUCCIONES AL PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL EJERCICIO FISCAL 2021. 

 

- - - Hace uso de la voz la Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal. 

Manifiesta: Gracias Secretario. Continuamos con la sesión por favor. - - - - - - - - - - - - - - . 

 

- - - XI.- INFORME DE COMISIONES. 

 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: ¿Alguno de 

ustedes, Síndicos y Regidores, tiene algún informe de comisiones que desee compartir? 

Adelante Regidor Juan. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. - -  

- - - La Regidor Juan González Lozano manifiesta: Gracias. Le informo que ya se entregó 

mi informe de comisiones del último mes. Es cuánto - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Gracias 

Regidor. ¿Algún otro informe de comisión? Adelante Regidor Mario. - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - El Regidor Mario Alberto Ramírez Ruíz manifiesta: Buenas tardes Presidente, Síndicos 

y Regidores. Solo quiero mencionar el resumen mensual del mes de agosto de Servicios 

Públicos Primarios. En alumbrado público hubo una reparación de 153 luminarias, 

instalación de 2,376 luminarias; en bacheo se utilizaron 915.810 toneladas de carpeta 

asfáltica caliente, con los que se bachearon 965 baches; en limpieza pública, parques y 

jardines, en chapoleo se trabajaron 212,060 m2, en raspado y barrido 195,966 m2, en 

corte de césped 275,560 m2; en recolección de residuos sólidos urbanos se recolectaron 

11,564.90 toneladas de residuos; en maquinaria y equipo, suministro de agua de riego 

130,000 litros, fresado 153 m2; en vialidad y semaforización se instalaron 448 vialetas, 

690 boyas, reparación de semáforos 39 acciones, 6,478 m2 en aplicación de pintura para 

delimitación de carriles, cordones, cruces peatonales, escuelas y/o plazas públicas. Es 

cuánto.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Gracias 
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Regidor. ¿Cuántas toneladas dijo de basura? perdón. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - El Regidor Mario Alberto Ramírez Ruíz manifiesta: 11,564.90 toneladas. - - - - - - - - - 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Gracias. 

¿Alguien más? Bien, si no es así, continúe con la Sesión, por favor, Secretario.- - - - - - - - 

 

 - - - XII.- ASUNTOS GENERALES. 

 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: ¿Algún 

Síndico o Regidor desea exponer algún asunto general? Adelante Regidora Claudia. - - - 

- - - La Regidora Claudia Margarita Pacheco Quintero manifiesta: Buenas tardes. Con su 

venia Presidente. Es una pregunta para el Secretario, me gustaría que me informara en 

qué situación se encuentra la donación del predio para la secundaria de Villa Florida; ya 

que este punto fue votado el pasado 17 de agosto por los miembros del Comité Municipal 

de Bienes Municipales y no se ha pasado aún a Cabildo, el dictamen para que lo podamos 

votar nosotros y recordando que los alumnos de esa área están en espera para llevar 

adelante su educación lo más pronto posible. El Secretario me había comentado que ya 

solo faltaba el dictamen que pasara aquí por Cabildo y pues ya estamos en nuestras 

últimas sesiones. Me gustaría saber cuál es el estatus. Muchas gracias. - - - - -- - - - - - - - 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Adelante 

Secretario. - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - El Secretario del R. Ayuntamiento, Licenciado José Luis Márquez Sánchez, manifiesta: 

Si Regidora, efectivamente, se está trabajando en el dictamen. Yo tengo toda la intención 

de que esta misma semana se pase a la Comisión para hacer el análisis y que sesionen 

para poderlo presentar en estas dos últimas sesiones que nos quedan. - - -- - - - - -- - - - - 

- - - La Regidora Claudia Margarita Pacheco Quintero manifiesta: Gracias. - - - - - - - - - - - 

- La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Muchas gracias 

Secretario. ¿Algún otro comentario por parte de algún Síndico o Regidor? Bien, si no es 

así, continúe con la sesión Secretario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

- - - XIII.- CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

 

- - - La Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidente Municipal, manifiesta: Agotado el 

Orden del Día de la presente Sesión de Cabildo, siendo las dieciocho horas con quince 

minutos (18:15) del día lunes 13 de septiembre de 2021, se da por concluida esta Sesión. 

Muchas gracias a todos por su asistencia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - -  

- - -  - - - - - - - Firmando los que estuvieron presentes y quisieron hacerlo. - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - D O Y  F E - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -                                                                 
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C. Víctor Hugo García Flores 

Primer Síndico 

C. Zita del Carmen Guadarrama 

Alemán Segundo Síndico 

 

                     

                C. Eduardo Flores 

1er. Regidor              

                   

C. María Anselma Herrera Rodríguez  

2º  Regidora

 

                                                                                          

C. Denya Verenice Murillo Domínguez 

3er. Regidor  

C. Blanca Leticia Gutiérrez Garza

 4º Regidor 

  

 

 

C. José Alfonso Peña Rodríguez 

5º Regidor 

C. Nilza Hurtado Rodríguez  

6º Regidora 

 

 

                        

C. Diego Quezada Rodríguez 

7º Regidor  

C. Elsa Celestina Rivera Álvarez 

8º  Regidora

                                                                   

C. Mario Alberto Ramírez Ruiz  

                  9° Regidor 

 

C. Erika Lorena Saldaña Muñoz 

10º Regidora

 

 

 

C.  Armando Michel Castillo Guerrero  

 11º Regidor  

C. Cinthia Michel Ramos Sandoval

 12º Regidor 

 

                  

                                                                

C. Alejandro Alberto Ortiz Ornelas 

13º Regidor                                        

 

C. Claudia Margarita Pacheco Quintero                                                                                    

14º  Regidora

            

                               

C. Norma Emilia de la Cruz Villamán 

15º Regidora  

 

C. Maira Rosalinda Delgado Martínez 

16º Regidora 
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C. Ramiro Garza Treviño 

17º Regidor 

 

C. Kehyla Yezenia Zamora Del Ángel 

18º  Regidora

 

 

C. Marco Antonio Gallegos Galván 

19° Regidor   

 

 

 

C. María del Rosario Rodríguez 

Velázquez 

20º Regidor 

 

 

C. Juan González Lozano 

                         21° Regidor   

C. José Luis Márquez Sánchez 

Secretario del R. Ayuntamiento

 

 

 

 

C. Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez 

Presidente Municipal 


